

EL PORVENIR,

REVISTA SALMANTINA DE POLÍTICA, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA E INTERESES MATERIALES.

DEDICA SECCIONES PERMANENTES A LOS MUNICIPIOS Y ESTABLECIMIENTOS DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Se publica los Domingos.—Administrador, D. Andres Gonzalez.—Se admiten suscripciones Plaza de la Verdura, despacho de papel, núm. 22; calle del Navio, peluquería de Leoncio Martin y en la Imprenta de la Casa-Hospicio, á 7 rs. trimestre llevado á casa de los suscritores.—Fuera de Salamanca 8 rs. trimestre, franco de porte.—Se suscribe: *Bejar*, D. Galo Diaz é hijo.—*Ledesma* D. Severo Trilla.—*Peñaranda*, D. Valentin Otero.—*Sequeros*, D. Francisco Rodriguez.—*Ciudad-Rodrigo*, D. Balentin Beato Fuentes.—*Alba de Tormes*, D. Francisco Bares Sanchez.—*Vitigudino*, D. Pedro Carranza.—*Miranda*, D. Salvador G. Maldonado.—El pago será adelantado.—No se devuelven los escritos.

CRONICA ELECTORAL DE LA PROVINCIA.

Dada la significacion é importancia de las elecciones que acaban de terminar, vamos á participar á nuestros lectores cuanto de interesante y notable han ofrecido tanto en esta Ciudad como en los demás distritos de la provincia.

Organizados solamente los partidos en la capital, cabezas de partido y en algunos, muy pocos, pueblos, era de suponer que la coalicion no encontraría eco en todos los distritos.

Así ha sucedido, en efecto, y en mayor escala que nosotros suponíamos; pues la coalicion puede decirse que no se ha llevado á efecto mas que en Ciudad-Rodrigo.

Designado por el comité central de coalicion un candidato radical para la Capital, con evidente infraccion de la base 4.ª segun la cual correspondia republicano, este partido protestó ante dicho comité, acordando al mismo tiempo (y esto probará al *Imparcial* que no ha sido el Gobernador quien inspiró esta conducta á los republicanos) luchar por cuenta propia, sin contar para nada con los radicales, que no desistieron de apoyar un candidato. En Béjar tampoco se habló de coalicion, pues es sabido que en este distrito no hay mas que republicanos y girasoles políticos, esto es, hombres que sirven á todas las situaciones, si bien se cuenta un exiguo número de personas mas ó menos identificadas con los principios de los partidos medios. En Ledesma ni fué posible la coalicion ni ha habido lucha: solo se ha presentado un candidato que, á lo que parece, el Gobierno respetó por considerarle invencible, puesto que no ha juzgado oportuno llevar al sacrificio una víctima ministerial. Lo propio creimos sucedería en Sequeros hasta que el Gobernador, Sr. Ferreras, encontró un amigo que luchara con el ex-Diputado Sanchez del Camo que, sin embargo de ser de oposicion, no era de coalicion, pues el distrito es poco político y no sigue por regla general, las insinuaciones de partido alguno.

Esto mismo acontecia en Vitigudino, párrafo del Sr. Ministro de Ultramar, no obstante que un principio circuló candidatura de oposicion que posteriormente ha sido retirada. De modo que el Sr. Martin Herrera no ha tenido adversario. Dichoso es V., le dirán los colegas de gabinete.

Restáanos hablar de Peñaranda de Bracana, distrito el mas caliente de cuantos en española tierra se conocen. No sabemos con seguridad si aquí la coalicion ha sido un hecho. Lo cierto es que el comité central de las

oposiciones designó al republicano señor Liaño, quien, por causas que desconocemos, se retiró siendo reemplazado por el señor Montalvo.

Este es el aspecto que presentaban en un principio los distritos electorales de la provincia. No pretendemos averiguar las causas, pero, mal que nos pese, debemos confesar que las mas principales son dos: la falta de ilustracion y la escasa independencia que tiene la clase labradora compuesta en su inmensa mayoría de colonos, por estar la propiedad vinculada en un reducido número de títulos de castilla y algunos capitalistas.

Con escasas probabilidades de triunfo debia contar el Gobernador si se juzga por la actividad que desplegó desde el primer momento. Así lo prueba tambien la circunstancia de no haber encontrado candidato para Ledesma, apesar de hacer un viaje *esprofeso* á esta poblacion, y tener que *improvisarles* á última hora para Béjar y la Capital.

Preparado el terreno de esta manera, se esperaba con ansiedad el resultado de los cinco distritos donde habia verdadera lucha, verdadera batalla; pues dicho se está que no teniendo adversario Herrera en Vitigudino y el conde de Villalobos en Ledesma, la victoria de estos señores no ofrecia ningun género de duda.

Hoy, á la vista de los datos que hemos podido recoger, damos á conocer el resultado de la eleccion, insertando solo los nombres de los candidatos que han triunfado.

Capital, Santiago Riesco.—Republicano.
Ledesma, Conde de Villalobos.—Carlista.

Vitigudino, Cristóbal Martin Herrera.—Ministerial.

Ciudad-Rodrigo, Antouio Terrero.—Ministerial.

Sequeros, Luis Aparicio.—Ministerial.
(Faltan noticias de algunos pueblos).

Béjar, Telesforo Oliva.—Ministerial.

Peñaranda, Manuel Avila Ruano.—Ministerial.

Nos sorprende el resultado de este distrito, pues son grandes y legítimas las simpatías que tiene el Sr. Montalvo.

Hay periódicos en Madrid que miran con tanto desprecio la prensa de provincias, que sin escrupulo alguno y sin reparar en los medios, ni en las consecuencias, la calumnian frecuentemente. El *Imparcial*, periódico cimbrio-noticiero, es el que mas se distingue en esta conducta por que así debe convenir á su empresa que dá especial preferencia á la seccion de noticias. Y como lo menos in-

terezante es, á las veces, que estas sean falsas ó verdaderas, importa mucho hacer efecto publicando sueltos como el que, refiriéndose á nuestro periódico, insertaba en el número correspondiente al 30 del pasado.

Decia el colega madrileño que el Gobernador Sr. Ferreras, habia conseguido, por medio de EL PORVENIR, separar de la coalicion al partido republicano de esta Capital.

Esto bastaria á nuestros lectores, que saben perfectamente la causa de la actitud anti-coalicionista del partido republicano de Salamanca, para convencerles de que el periódico *metarmórfico*, haciéndose eco de un rumor á todas luces falso, estima muy poco los periódicos que no se publican en Madrid. Pero es necesario aclarar los medios que emplean los diarios de noticias para hacer ver que no publican ninguna inexacta.

El día primero del corriente remitió nuestro Director al de *El Imparcial* una carta rogándole se sirviera rectificar el juicio que habia formado de EL PORVENIR, á cuyo fin le enviaba la protesta que el comité republicano de esta Ciudad elevó al de coalicion manifestando que habiéndose faltado á la base 4.ª, de las convenidas por las oposiciones, en la designacion de candidato para este distrito, el partido republicano acordaba separarse de la coalicion y luchar por cuenta propia.

Pues bien, á pesar de esto, á pesar de la carta y los datos que nuestro Director facilitó al de el *Imparcial*, este periódico no ha rectificado. Es mucha la imparcialidad del periódico que ha experimentado todas las metamorfosis políticas. Muchas gracias, colega madrileño.

Sucesos que han tenido lugar durante las elecciones.

En Lucena (Córdoba) se alteró el orden lijeramente, habiendo bastado algunas medidas de precaucion para que quedase restablecido al momento.

Un elector de Córdoba que era conducido á la cárcel desde uno de los colegios por un agente de la autoridad, dió á este una puñalada causándole una gravísima herida. El agresor huyó, pero parece que ha vuelto á ser detenido.

El Federal Bejarano dice en su último número que EL PORVENIR no merece ser contestado por «no echar á perder tiempo ni papel en valde.» Como se llama esta figura, eminentes escritores?

La Iberia dice que en Béjar han sido vo-

tadas casi por unanimidad las mesas propuestas por los amigos del Gobierno. Que dirán á esto los *escribientes* de *El Federal*? ¿No podríamos llamarles, en virtud de esta noticia, ministeriales? ¿Que lección!

Nosotros, no obstante tener muchas aspiraciones segun el colega Bejarano, negamos terminantemente la exactitud del periódico calamar, porque nos consta el republicanismo de Béjar y no damos crédito nunca, hasta no verlo palpablemente, á lo que los ministeriales dicen contra nuestros correligionarios. Conducta que estrañará *El Federal*, sin embargo de no conocer, por que jamás los ha visto, á los redactores de *EL PORVENIR*.

En Palencia ha habido tambien algun alboroto sin consecuencias, habiéndose verificado la eleccion en medio del mayor orden.

En Almansa los dos bandos contendientes se han apoderado y lanzado alternativamente de los colegios, pero sin llegar á una colision, y por consecuencia sin que haya que lamentar desgracia alguna.

Ha circulado la noticia de haber sido presos por equivocacion, en algunas provincias, varios agentes ministeriales.

Segun *El Universal* en el distrito del hospicio de Madrid un elector ha sido muerto en riña.

Al comenzar las elecciones de Málaga, se hallaba situada á distancia conveniente de los colegios, fuerza armada para auxiliar sin duda á la autoridad civil. A las puertas de aquellos veíanse guardias municipales, é inspectores de orden publico. Con este motivo y por no haber sido admitidas las protestas de las oposiciones, los electores de un distrito se retragaron.

En Frómista provincia de Palencia, se alteró el orden y como consecuencia se han suspendido las elecciones.

Ha bastado la presencia de algunas fuerzas de la Guardia civil, para restablecer la tranquilidad.

Tambien se ha alterado el orden público en Pozo Hondo, distrito de Almansa (Albacete), habiendo sido arrojados del local y reducidos á prision varios electores del candidato Sr. Sagasta.

El Gobernador mandó inmediatamente un delegado, acompañado de ocho guardias civiles, á instruir el expediente gubernativo.

El dia 1.º fué alterado el orden de Torquemada, pueblo del distrito electoral de Astudillo (Palencia), á las voces de muera la Guardia civil, abajo el Gobierno, abajo el Rey Amadeo I, abajo las quintas, viva la república federal, y otras por el estilo. La Guardia civil consiguió dispersar los grupos y reponer la tranquilidad, pero no sin resistencia, resultando un herido levemente y 10 detenidos, entendiéndose ya los tribunales en estos sucesos. El orden quedó restablecido.

Los carlistas promovieron en Villalva (Lugo) un conflicto en el acto de constituirse las Mesas. Atacaron á los otros electores con piedras, armas blancas y de fuego. Los electores atacados se defendieron, resultando dos

muertos y 10 heridos que se sepa. Los alborotadores se refugiaron en casa del mayordomo del conde Pallares, y con ellos, el diputado provincial D. Antonio Camba. Desde allí hicieron varios disparos. Tambien en Goiziz se maltrató á pedradas á los electores, resultando varios heridos. A consecuencia de estos desórdenes se han inutilizado algunas Mesas, así como tambien en Monforte, por haber roto y sustraído las cédulas talorarias. En casa del cura de Goiziz se encontraron cédulas firmadas por el alcalde contrario al Gobierno.

En San Lorenzo (Córdoba) parece que unos cuantos electores de oposicion entraron en el colegio y echándose sobre la mesa del presidente hirieron á los dos secretarios adictos, rompieron las urnas, apoderándose de los libros talonarios, que tiraron en el Salon.

En Ordoñez (Santiago) se presentó en el colegio electoral un sacerdote con revolver en mano produciendo alarma.

La *Andalucia*, de Sevilla, republicano dice:

«Anteayer contiúo en los pueblos de esta provincia la caza de los electores de oposicion más influyentes: D. Rafael Perez del Alamo que se encontraba en el Castillo de las Guardas sentado tranquilamente á la puerta de una casa con varios amigos, fué preso de orden del gobernador que ha ido á dicho pueblo.»

Treinta electores de los más influyentes han sido reducidos á prision en Écija.

No hay ya consideracion alguna, ni miramientos ni escrúpulos legales que contengan la arbitrariedad y la violencia de las autoridades.

El delegado del gobernador reúne en su mano todos los poderes; los municipios le están subordinados; los comandantes de las fuerzas militares son sus guardas; el juez su lacayo; el cuerpo electoral su víctima.

No quieren los ministros que el señor Rivero venga al Congreso; no quieren oír la palabra del ilustre orador; no quieren luchar contra la autoridad de este hombre público, pero será inútil su empeño.

Un delegado del gobernador de Málaga, acompañado de fuerza armada, se ha presentado en Alahurin, pueblo de 1.800 electores, de aquella provincia, y apoderándose del secretario de aquel Ayuntamiento y veinte personas importantes más, las condujo á todas ante el dicho gobernador de la citada provincia. Entre tanto, los colegios están rodeados de bayonetas por medio de las cuales han de pasar los electores para votar.

En Masamagrell los ministeriales impedian la entrada en los colegios á republicanos y carlistas, que forman la mayoría de la poblacion, despues de haber negado las cédulas

Los escandalosos atropellos ocurridos en Torrente, donde el famoso inspector andaluz Sr. Mandi y tiene tomada la poblacion con fuerzas de la Guardia civil, como si estuviera en campaña, indignan á cuantos de

ello tienen noticia. Anteayer reinaba allí terrible pánico, y nadie se atrevia á salir a la calle, anunciábase registros de domicilios y ya se habia registrado á varias personas que se consideraban afectas á la coalicion.

INTERESES MATERIALES.

HISTORIA DE UN GRANO DE TRIGO.

Vulgarizar las nociones de agronomía, principios en que se funda la agricultura moderna, debe ser objeto de preferente atención para los hombres que, iniciados en el progreso de las ciencias, poseen los conocimientos suficientes para hacer grandes servicios á la sociedad en que viven, en cambio del respeto y la consideracion que esta les rinde. El pueblo, el labrador, el que se vé en la necesidad de ganar su pan con el sudor de su rostro, el que es sugeto á la cadena de la moderna esclavitud, el trabajo material, debe aspirar constantemente á constituirse en árbitro y señor de la materia para hacer de la tierra, de las plantas, y de los animales instrumentos de produccion sugetos obrar conforme á las inmutables leyes de la naturaleza si, pero con el poderoso auxilio de la inteligencia que concibe y dirige y aplica las máquinas que sustituyen al hombre en el trabajo que combina las materias fertilizantes que determinan una vegetacion vigorosa y exuberante, que sigue paso á paso las diferentes fases de la vida orgánica para aprovechar todas las oportunidades de producir y satisfacer las necesidades todas.

Para ver realizado este ideal deben los primeros, los sábios, dedicarse á escribir en pocas páginas cuanto de útil y positivo encierra la ciencia, pero siempre en el terreno práctico, nunca en el de las abstracciones, perfumando los escritos con la poesía tan atractiva y seductora de los campos. Los segundos, los labradores, deben á su vez en la obligacion de secundar las ideas del escritor, del científico, prestando atención á sus consejos, leyendo sus obras, aplicando sus máximas, unico medio de salir de la rutina, de la miseria y perenne escasez.

Desgraciadamente en nuestra patria no abundan los tratados de agricultura, no por falta de escritores entendidos, sino por lo escasa ó nula aficion que hay á la lectura de tales libros: si pretenemos que acudir, cuando deseamos obtener algun adelanto, á obras extranjeras, y que la regla no tenga excepcion vamos á contar cuenta á nuestros lectores de un libro, de poca coste por no ser de gran volumen, especialmente novela, eminentemente instructiva, de idilio que recrea tanto como instruye.

Nos referimos á una publicacion que se publicó en Francia con el titulo: *Historia de un grano de trigo*. El autor, miembro de la Academia nacional, suministra interesantes datos para el labrador debe tener muy en cuenta para la preparacion de la tierra, eleccion de sementera y para estudiar la germinacion, los dios de alimentacion del vegetal, etc. etc.

Nosotros no hemos visto aun la obra, pero preciosos antecedentes que á continuacion describiremos, á fin de que el público se forme de lo que es la *Historia de un grano de trigo* ó sea de la planta que constituye una parte integrante de la vida de todos los hombres, y de los que ignoran como brota este grano, y de los que, preocupados con sus utopias, se muestran desdeñosos con la clase labradora.

Puesto que nuestra existencia depende en parte del trigo, le debemos por interés propio los cuidados imaginables. «Si esperarais un señor, dice Mr Dutertre, no retrocederiais ninguno de los gastos necesarios para reunir bien, cuidarais de darle alojamiento de una manera conveniente, procurarais averiguar sus gustos, para hacerle servir en consecuencia, darais cuidado de alejarle de los importunos, en fin, de proporcionarle una vida agradable y tan dulce como os fuera posible á riesgo de incomodaros y tener que pagar despues vuestros gastos habituales.»

«Pues bien, hay un ser muy importante también, aunque de distinta manera que un gran señor, y que merece mucho más todos nuestros cuidados, y, sin embargo, es un ser muy pequeño, completamente desnudo, absolutamente pobre por sí mismo. Pero si le cuidáis bien, os mostrará su reconocimiento pagándoos su deuda y abriéndos el camino de la riqueza. No necesita un palacio sino simplemente un terron de vuestros campos. ¡Es el grano de trigo!

«No obstante, es preciso que ese terron se ha- lle provisto de todo lo necesario para el huésped que va á recibir y que debe encontrar en él alo- jamiento, nutrición, vestiduras.....»

La buena preparacion del suelo, se halla de esta manera perfectamente motivada.

Aquí se encuentra la cuestion de labores racio- nalmente estudiada y las de los abonos, sobre la cual se reserva el autor volver de nuevo en el capítulo sexto.

Una vez preparado el terreno, ¿qué simiente debe emplearse en él? Hay granos de diferetes clases y no todos exigen el mismo suelo ni las mismas condiciones climatológicas. Las costum- bres de localidad, son generalmente los únicos criterios de los cultivadores; á veces son excelentes, pero casi siempre carecen de base, son errores que se perpetúan de generacion en generacion que importa mucho destruir. Tratando de dirigir los novicios de buena voluntad en la eleccion de las simientes, el autor se abstiene de hacer el análisis químico de los terrenos, se limita á indicar los principales elementos que constituyen la capa vegetal del terreno y las funciones de cada uno, bajo el punto de vista de la nutrición de las plantas. Despues enumera las variedades de cereales más usadas, especificando las regio- nes y aún los terrenos que las son más conve- nientes.

Habla despues de los gérmenes perniciosos que el grano puede ocultar en su ranura interna, designa el nombre de las criptógamas que le componen y que no se otro que el *uredo caries*, germen pestilencial que se desarrolla en el em- budo del grano, se escurre cual parásito por la espiga, produce en la espiga un polvo negro y nauseabundo, y pervierte los jugos nutritivos extraidos del suelo. «El medio de matar el germen caries, dice el autor, es sencillo y conocido de todo el mundo, es la encaladura ó el vitriolage.»

El capítulo relativo á la sementera es una es- tudio de carga ó fondo contra la costumbre de sembrar tanto más espeso cuanto el terreno es más pobre. La inversa parecia sin embargo más racional. Hé aquí lo que sucede: las raíces de to- das estas plantas se tocan bien pronto al desar- rollarse lateralmente. Estas especies de chupado- ses esponjosos, con las cuales las cañas absorben los jugos de la tierra, buscan en vano la capa ve- getal que las falta por hallarse en gran número sobre un mismo punto de la tierra. Todas estas plantas se reducen entre sí á un estado famélico; las cañas parecen y todas sufren. Es como si se sentaran cien convidados en una mesa donde só- lo hubiera comida para diez...

INSTRUCCION PUBLICA.

CLASE DE ADULTOS EN ESTA CAPITAL.

En mas de una ocasion ha figurado en las co- lumnas de nuestro periódico un epigrafe igual que antecede y tanto entonces como ahora y siempre, nos será grato ocuparnos de cuanto se relaciona con la instruccion y moralidad de nuestros conciudadanos.

En fines del mes anterior y por espacio de 4 meses, de ocho á diez, han tenido lugar los exá- menes públicos de la clase de Adultos estableci- da en la Casa-lonja de esta ciudad, consteada por el Ilustre Ayuntamiento y dirigida por el Director de la Escuela Normal D. Gonzalo Sanz. En el mes de Mayo, el Ayuntamiento, Junta Provincial y local de primera enseñanza y Comisiones de la localidad amantes de la ins- trucción, se dió principio al acto con la lectura de un sencillo cuanto elegante y expresivo dis- curso por el Director de la clase, en el cual daba

minuciosas esplicaciones pedagógicas del uso que habia hecho de la confianza en él deposita- da; demostrando á la vez la necesidad de la ins- talacion de dos centros nocturnos de enseñanza pública en esta ciudad, dados los inconvenientes que ofrecia el crecido número de alumnos asis- tentes á la clase durante la temporada, imposi- bles de instruir materialmente en el local, así como las dificultades que ocasiona en la práctica de la enseñanza la reunion en una misma escue- la de hombres de edad adulta, algunos de ellos de cincuenta años, y jóvenes y hasta niños en crecido número, siendo como es en nros y otros indispensable la enseñanza durante las primeras horas de la noche, por circunstancias en sumo grado atendibles que evidentemente demostró el Sr. Sanz; las cuales no dudamos tendrá en con- sideracion el municipio, dando una vez más inequívocas pruebas del interés que viene de- mostrando por el importantísimo ramo de ins- trucción pública.

Seguidamente, y bajo la presidencia del se- ñor D. Angel Ruiz, en representacion de la Jun- ta local, persona bien conocida en esta Capital por su ilustracion y amor á la enseñanza, fueron examinados los alumnos con la mayor detencion individual y colectivamente en las distintas asig- naturas, que segun el programa general de enseñanza, que el Director presentó, se habian dado á la Escuela durante la temporada. Enume- rar aquí detalladamente los brillantes y hasta sor- prendentes resultados obtenidos por tan celoso y entendido Profesor en las enseñanzas de Lec- tura racional, con ejercicios gramaticales, espe- cialmente prosódicos y ortográficos; Escritura en sus diferentes grados; Aritmética, Doctrina cristiana y Religion y moral; Geografía é Histo- ria de España; breves nociones de Geometría y Dibujo lineal; Constitucion é Industria y Comer- cio; sería para nosotros grata tarea si el espacio de que podemos disponer lo permitiera; pero no podemos menos de espresar, como con gusto lo hacemos, el placer que experimentamos al ver que hombres que hacia tres meses se habian pre- sentado en la clase careciendo de los mas peque- ños rudimentos de la primera enseñanza, escri- bieran al dictado, leyeran con sentido los perío- dos que se le señalaban y hasta calcularan con precision en aritmética, relacionando nuestro ac- tual sistema de numeracion con el nuevo métrico decimal; distinguiéndose la enseñanza dada en este centro por su carácter esencialmente racio- nal y persuasivo.

El exámen terminó con un episodio tan digno como oportuno y hasta conmovedor. Despues del canto de un himno á Dios por los ciento y tantos alumnos asistentes, compuesto al efecto por el Director Sr. Sanz, el adulto Juan Garcia, de 40 años de edad y oficio jornalero, dirigió sencillas cuanto sentidas palabras á las Corporaciones presentes, dando las más expresivas gracias en nombre de sus queridos discípulos, por el interés que todos á porfia venian demostrando por aquel centro de enseñanza, sin olvidar á sus Profesores, cuyo celo en la instruccion era singu- lar; rogando por último á las Autoridades conti- nuarán prestando su apoyo á aquella escuela.

No nos ha sorprendido en verdad el resultado tan altamente satisfactorio obtenido por el Direc- tor de la Escuela; tan acertada y oportunamen- te elegido por el Ayuntamiento para desempeñar tan importante cargo. Ya en más de una ocasion el Sr. Sanz que en Palencia desempeñó igual des- lino que entre nosotros, patentizó por espacio de algunos años, que con noble y digno desinterés tuvo á su cargo en aquella Capital un centro de enseñanza de igual índole al que nos ocupa, las relevantes dotes que para la enseñanza y educa- cion popular le adornan; mereciendo en más de una ocasion los mas justos elogios y cumplidos plácemes por parte de todos.

Segun nuestras noticias, el Ayuntamiento de acuerdo con la Junta local, adjudicará premios solemnemente, en unos de los domingos ó dias festivos del presente mes, á los alumnos que mas se hayan distinguido por su aplicacion, consistentes en prendas de vestir, herramientas, útiles de enseñanza y diplomas.

Continué el Municipio Salmantino por tan loa- ble senda, haciendo cuantos sacrificios le sean posibles en beneficio de tan indispensables y úti- les centros de enseñanza y no dude que los frutos

serán óptimos, y que la localidad verá con pla- cer cuantos gastos se hagan por este concepto, por que los considerará siempre altamente re- productivos.

NOTICIAS GENERALES.

El viernes santo se declaró un espantoso fuego en La Zarza (Valladolid) que dedujo á cenizas calorcer ó diez y seis casas. No hubo, afortunadamente, des- gracias personales, pero las pérdidas sufridas son de consideracion.

JAUCIAL Y LOCAL AGRICOLA

El 31 de Marzo fué robado, por una partida de 20 hombres, cerca de Sierra Morena, El tren correo procedente de Andalucía.

Para cometer tan inaudito crimen los malhecho- res descarrilaron el tren. El terror de los viajeros fué grandísimo, pues á la vez que veían en peligro su vida por que el descarrilamiento tenia lugar sobre un elevado terraplen, eran amenazados con tra- bucos y escopetas obligándoles á subir á los coches, de donde habian salido huyendo del descarrilamiento.

En uno de los coches de la cabeza del tren venian dos guardias civiles, que inmediatamente se lanzaron sobre los bandidos, los cuales les recibieron á tiros, hiriendo á uno y obligando al otro á meterse en el furgon, donde despues recibió un balazo.

Habiendo cesado de este modo toda resistencia á los ladrones, empezaron estos á tranquilizar á los via- geros diciéndoles que nada tenían que temer, pues ellos venian solo por dinero. Esta intimidacion produjo general silencio, del que se aprovecharon los crimi- nales para registrar el furgon y apropiarse el dinero que en el tren se conducia, verificando despues una retirada tranquila y ordenada.

Es el primer ejemplo de esta naturaleza y lo triste es que se estiende el nuevo sistema de robar. Pa- ra evitarlo, el Gobierno y las Empresas deben tomar prudentes precauciones, bien disponiendo que en cada tren de viajeros vaya fuerza de guardia civil ó trasportando en dinero en trenes exclusivamente de mercancías.

Los mercados de cereales en el extranjero, se presentan en baja. En unos, como sucede en Fran- cia, por la abundancia de géneros, y en otros por el retraimiento de los compradores.

En Inglaterra hay abundancia de granos proceden- tes del mar Negro pues se está haciendo la impor- tacion en grande escala.

Nuestros mercados siguen el mismo curso, esto es, la baja y no podemos esperar que los precios su- ban, por que la cosecha se presenta abundante merced al temporal que es vario, suave y caluroso unas veces y frio otras: como todas las semillas no necesitan el mismo grado de temperatura, parece que la mano del agricultor reparte los beneficios á gusto suyo.

Los ganados, sin embargo, estan cada vez mas so- licitados, tanto los que tienen aplicacion inmediata para el consumo como los de labor y recria.

Las lanas suben de semana en semana y de dia en dia.

Parece que ademas de estar comprometidas las epistencias, hay ya compradores para los del primer corte.

El verdadero y único astrónomo Zaragozano, D. Mariano Castillo, ha hecho el siguiente pronostico para el presente mes.

«En Aragon revuelto, con lluvias y truenos, y tal vez nieve en los altos con vientos recios. En Gui- púzcoa, Galicia y Asturias, vientos frios y lloviznas nebulosas á dias y otros, truenos. En Navarra y las Castillas lluvias y frios, algunos dias buenos otros varios con truenos. En Extremadura vientos, En An- dalucía, Valencia y Cataluña, tempestades; truenos y tiempo de la estacion. En Murcia variable con nu- blados, algunos dias granizo; en la Mancha alta y baja viento húmedo y truenos y del 9 al 25 gran can- bio atmosférico notable en diferentes puntos de Eu- ropa, terribles los mares, soberbios los rios acompa- ñando á tal variacion huracan y frios al N. y N. O. de Europa, al S. S. E., temporales recios, al E. S. O. grandes lluvias con truenos, muy generalmente acompañados de granizos y pedriscos; al O. huraca- nes con lluvia tempestuosa. Al N. de los Estados-Uni- dos deshielo y lluvias, al S, tempestuoso; al E. llu-

vias con vientos; al O. recios vientos frios; los mares frios varios días, y grandes avenidas en los rios.

Se ha constituido en Madrid una asociación de la prensa política, con objeto de prestar apoyo á los profesores de instruccion primaria, indebidamente desatendidos, á pesar de su importancia. Aceptando desde luego el pensamiento, declaramos que El Porvenir se adhiere á él con gusto, y decidido á trabajar cuanto pueda en obsequio de una clase tan respetable.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL.

Un distinguido suscriptor nuestro, á quien suponemos adornado de las cualidades necesarias para opinar con fundamento sobre el trazado del proyecto de ferrocarril entre Salamanca y Béjar, nos ha indicado la modificación que en su concepto debiera intentarse á fin de que aquel fuese más aceptable para una compañía constructora.

En la seccion de la Nava á Béjar se proyecta un túnel de 1.300 metros de longitud para salvar el puerto que lleva el nombre de Sorihuela, si no recordamos mal, y nuestro abonado propone que se faldee la sierra por el lado de Fuentebuena, con cuya modificación, si bien es cierto que se apartará la línea un poco de Vallejera y Navacarros, en cambio se aproximará a los muros de Fresnedoso y Sanchotello, no resultando perjudicadas las condiciones de explotación de la vía.

Ignoramos las razones que el ingeniero militar Sr. Verdugo tendria en cuenta para proponer la solución del túnel, cuyo enorme gasto se aumenta en el trozo citado con lo costoso de las expropiaciones de Vallejera y Navacarros, siendo así que estas se cubrían con una cantidad insignificante estableciendo el trazado por donde nuestro suscriptor indica, con movimientos de tierra de escasa importancia; pero sea de ello lo que fuere, nos hacemos eco de una opinion que juzgamos autorizada, para invitar al Gobierno ó á las empresas constructoras á que estudien el asunto; porque segun se nos asegura, la economía que con la modificación puede obtenerse ascenderá próximamente á la quinta parte del presupuesto, ó sea á la suma de veinte millones de reales.

—Por virtud de orden de la Direccion general de Obras públicas, el día 20 del corriente mes de Abril á la una de la tarde tendrá lugar en el Gobierno de esta provincia la adjudicación en pública subasta del trozo 4.º de la carretera de tercer orden de esta Capital á Ciudad-Rodrigo, comprendido entre el Salto del Gitano y Ciudad-Rodrigo.

Operaciones. En los días 3 y 5 del presente mes, han sido practicadas en este hospital por el distinguido Dr. y catedrático D. José Esteban Lorenzo, dos amputaciones, una de muslo por su tercio inferior y la otra de pierna por el sitio de eleccion, ambos con el mejor éxito apetecido.

Mucho sentimos no podernos detener en una minuciosa descripción sobre la conducta seguida en semejantes casos por el célebre operador Salmantino, á quien no podemos menos de considerar como una de las capacidades quirúrgicas españolas. Nos conformaremos sin embargo con manifestar (segun ya tuvimos el honor de hacerlo en el número doce de nuestro periódico), que el método de que tan felices resultados alcanza el Dr. Esteban en esta clase de operaciones no es otro que el circular y proceder de Desault. Así lo indica dicho señor á sus discípulos en las esplicaciones que les dirige antes de ejecutar la operación, comparando el proceder que adopta con los de Dupuitren, Alonson, Bell, Petit y otros.

Reciba el Sr. Esteban nuestro parabien y dispénsenos su modestia las precedentes líneas.

Falta hacia. D. Pio Agustin Carrasco, acaba de publicar un manual de la Contribucion Industrial, que comprende cuantas reformas se han llevado á cabo en el Reglamento y tarifas vigentes, hasta el presente mes.

El nombre de su autor y la utilidad de este manual le hacen recomendable á toda persona que tenga precisión de cumplir ó hacer cumplir la ley de Subsidio.

Se vende á 6 reales ejemplar en todas las Administraciones económicas.

A continuacion insertamos los nombres de las personas que aun no han satisfecho á la Administracion de este periódico el importe de la suscripcion.

Sentimos vernos en esta necesidad, pero á ello nos obliga la morosidad de algunos suscritores que se olvidan que para sostener un periódico es preciso que los abonados indemnicen puntualmente los trimestres.

Hoy publicamos la lista de los suscritores del partido de Vitigudino y en ella verán las cantidades que adeudan y que deseamos remitan por medio de los correspondientes ó en sellos de franqueo.

En los números siguientes insertaremos la de otros partidos.

Pueblos.	Nombres.	Ps.	Cs.
Vitigudino.	Andrés Cuadrado.	1	82
Idem.	Baltasar Repila.	1	82
Idem.	Julian Herrero.	5	82

Idem.	Pedro Pierra.	5	82
San Felices.	Administrador de Aduanos.	6	
Idem.	Maestro de niños.	4	
Escuernavacas.	Idem, de Id.	4	
Lumbrales.	Pedro Carranza.	6	
Idem.	Abelino Galban.	4	
Idem.	Eustaquio Alfaro.	4	
Fregeneda.	Bernardo Bravo.	4	
S. Cristobalejo.	Eladio Hernandez del Campo.	5	82
Iruerode Huebra.	Franc.º Hernandez del Campo.	5	82
Carrasco.	Tomás Tapia.	5	82

VARIEDADES.

EL CANDIDATO.

«Si me elevais del árbol á la cima,
el fruto os echaré dulce y maduro;
pues solo en vuestro obsequio, ¡yo os lo juro!
de arriesgarme el propósito me anima.»
El pueblo, que tal oye, se aproxima,
y compacto formando fuerte muro,
levanta al orador del suelo duro
hasta ponerlo en la copa encimada.
Al posarse en la cúspide altanera
devora ansioso frutas y raices,
sordo á la voz de la virtud severa,
mientras los campesinos infelices,
después de haber servido de escalera,
se quedan... con un palmo de narices.»

I. Española.

A ruego del autor, se reimprime la siguiente composicion:

UNA AUSENCIA.

!Que triste es, vida mía,
La faz de aislado monte,
Cuan lúgubre orizante
Se deja distinguir!
Lo azul del claro cielo
Se torna en gris oscuro,
Y el aire advierto impuro,
Y aflige su gemir.
Las nubes vaporosas,
El viento desfrenado,
El suelo despojado
De flores y verdor.
Oscuro es triste bosque,
Sin agua el arroyuelo,
Quemado el yermo suelo,
Sin fruto en derredor.
Sin aves que en sus trinos
Rebosen alegría,
Más sí la pena impia,
Su lúgubre sentir.
Tan sólo algun gemido
De tórtola ambulante,
En vusca de su amante
Su pena á compartir.
Algun recuerdo ameno
De tu faz primorosa,
Alivia mi penosa
Y amarga situacion.
Entonces ¡oh! Dorila,
Mi pena desaparece,
Y súbido florece
En mi dulce ilusion.
Es tal entonces el sueño
Que embarga mis sentidos,
Así tan confundidos
En celestial placer;
Que pienso, mi querida,
!Lo que el amor alcanza!
Que allá.... en lontananza
Yo té he llegado á ver.
Mas no bien aquel sueño
Que burla así mi mente,
Se torna de repente
Ingrata realida;
Cuando la pena invade
Mi es, iritu anhelante,
Y.... fuga aquel instante
De mi felicidad.
Entonces meditando
En mi pesada ausencia,

Me enoja la existencia
Sin mi querido amor.
De mi pecho un suspiro
Se eleva en el momento,
Flotando en sentimiento,
Ahogado en el dolor.
Y en mi, tirana ausencia
Funesta é intranquila,
Te ofrezco, mi Dorila,
Mil lágrimas de amor.

Isidro Gonzalez.

GACETILLAS.

Leemos lo siguiente en un periódico:
«Un enjambre se compone de 30.000 abejas.
Una mariposa tiene 37.636 ojos en las alas.
El bacalao ordinario tiene 9.300.000 huevos.
Lewenhoeck encontró en el higado de una mantis tantos animales infusorios como habitantes tiene el globo.

Los glóbulos rojos de la sangre son veinticinco veces menos que un grano de arena fina.

El número de las plantas conocidas es el de 25.000. Comerson dicen que existen cuatro ó cinco veces más sobre la superficie de la tierra, y la medicina apenas se sirve de 800.

En la isla de Ceylan, con andar tres leguas se pasa del Invierno al verano.

En el cutis humano hay 123.000 poros en el espacio que ocuparia un perdigon de los mas pequeños.

Lo raro no es eso, sino la manera á los médicos empleados por el que logró contarlos con tanta villosa y supuesta exactitud.

Esperamos que el colega de quien tomamos estas curiosidades nos lo explicará.

Curiosidades. El año 1.100 se celebró por primera vez la fiesta de Toros.

En Persia parió una rata 120 ratones.

Se establecieron los cementerios el año 2000. En 410 las campanas de las Iglesias: colocóse la primera en Roma y se la llamó Juana; la mayor del mundo es la de Moscou que pesa unos 130.000 kilogramos.

S. Alberto asegura que hubo una muger en Genua que dió á luz 60 hijos, 5 en cada parto, y no vivió mas de seis meses.

En Méjico, antes de la reconquista, los horreos enian 300 dioses.

ANUNCIOS.

En la sucursal del *Boletín* oficial establecida en la Plaza de la Victoria, núm. 22, se halla de venta por mayor y menor de hilo y algodón, sobres de todas clases, artículos de escritorio, papeles, cigarros, fumar de tabaco puro y pectorales y rillas.

HOMENAGE.

Después de haber gastado en vano una importante fortuna para aliviarme de los terribles y crónicos dolores reumáticos, musculares, nerviosos, gotosos y eczematosos, que, como es notorio en la corte, me habian durado muchos años me tenían literalmente ciego, doblado, con el desconocido prodigioso bálsamo de su exterior, preparado en Alemania por el doctor D. Isaac Kroosw, y con la leche de cabra de las montañas de Ginebra, me hallé perfectamente curado.

Madrid.—Calle de Jardines, 30, principal. Da.—Abogado Luis Berthemy, profesor de idiomas.

Imprenta Provincial á cargo de Juan Sotillo.